

7月刊 四万十町

月号 地域おこし協力隊 だより

2024
July

十和地域振興局
産業づくり支援

四万十町の皆様 はじめまして

尾崎 泰三
Ozaki Taizo

着任



四月にモニターとして私も参加した野草ゼミでは、おかみさん市の信子さんが先生で収穫した筍、わらび、どくだみ、虎杖を下処理し、夜はどくだみ、虎杖の天ぷらや筍のさしみ、わらびを卵とじで

「しまんと分校」とは学習棟と宿泊棟を管理し、地域住民が先生となつて参加者が体験して学ぶ『実技』と県内外で活躍する経験豊富な講師陣の講義が受けられる『座学』を受講できる体験宿泊型の学校です。

十和地域『産業づくり支援』のミッションとして六月より着任しました。そして四万十ドラマを取り組んでいる『しまんと分校』に関する事になりましたのでご紹介させていた



山菜の収穫体験

食しました。翌日は『防災時の非常食として食べられる植物』の普及活動』をされている斎藤先生の座学で、昔から親しみやすい山菜について収穫方法、調理方法、活用方法を学ぶというものでした。私自身、筍やわらびなど山菜を食べた事はありませんが実際に山に入って収穫したのは初めての経験でもとても楽しかったし何より夜、参加者全員で食べた『どくだみや虎杖の天ぷら』の美味しさに感動した事でした。十和にはまだまだ美味しい食材や自然の環境がたくさんある事を最大限に活かして『産業づくり支援』のお手伝いをさせていただきまして、よろしくお願



防災食の講義



着任

大野 優一
Ohno Yuichi

着任の挨拶

十和地域振興局

十和にぎわいまちづくり支援

皆さん初めまして。うどん県から自然に囲まれた生活に憧れ、大自然豊かな四万十町へやって参りました！私は釣りや車、バイクツーリングが好きで、四万十川沿いはそれを楽しみます。ポットが沢山ありますね！これを楽しめる大自然を楽しめそうでワクワクしております。

特技はものづくりや機械整備などで、これまでの仕事は鉄工関係や設備修理などの業務に従事しております。また自動車整備士の資格も取得しており旧車やバイクの整備も得意としております。これらの特技を活かして地域の方々と積極的にコミュニケーションを取りつつ、十和のにぎわいまちづくりに貢献できればと考えております。



四万十川でサップ体験

また活動の一環として空き家の活用を考えたりしておりますが、十和地域も過疎化に伴い空き家の増加問題が有るので、商店街の空き店舗を活用して新たにショップを入れるようリノベーションを行いたいと思います。また、私自身古民家に住む憧れが有りますので、生活拠点としてリノベーション出来る空き家が有ればと思っております。十和地域の空き屋情報等ご存知の方おられましたら、どしどし情報提供いただけると幸いです。同じ四国内の出身ですが、縁もゆかりも無く生活様式も違うと思いますので、色々ご迷惑をお掛けする事もあるかと思いますが、何卒宜しくお願いいたします。



昭和観光案内所にて！



城 和典
Shiro Kazunori

協力隊任期残り半分

窪川（本庁）

☑ ネット販売の支援

現在は残り半分となつた任期でどれだけのことが出来るのか、色々試行錯誤しながら日々業務を行っております。今後の目標としては、任期満了後にネット販売サイトを自立させ運営していくことを目指しますが、そのために

協力隊に着任したのが二〇二三年二月。間もなく残りの任期が半分になるうとしています。ミッションであるネット販売サイトについては、この半年でサイトのリニューアルを行うなど、かなり様変わりしました。この間に、参加事業者の数も増えてきましたし、売上も少しずつ上がってききました。目標とする数字にはまだまだ遠いですが、徐々に前進している実感しております。



大人気のブルーベリー



新しいロゴも完成



はどれだけの売上があればいいのか、運営のためにどれくらい費用が必要なのか、現実的な問題として考えながら、色々な方向性を探りつつ今後の活動を行っていくつもりです。今後四万十町で生産されている良い商品を町外の皆さんに知っていただけるような活動を、ネット販売サイトを通じて引き続き行っていきますので、町内にはまだまだこんな良い商品がある、素晴らしい生産者さんがいる、といった情報をどんどん発掘していきたいですし、たくさん教えていただきたいと思っておりますので、紹介したいという場合には、『しまんとリバーストア』までご連絡をお待ちしております。

窪川（本庁）

☑ 太平洋に面する志和地区の地域支援及び活性化

三年目の夏、志和の海と共に

安村 真尚人
Yasumura Manato



六月初旬、藻場の状況を確認するためまだ冷たさが残る海へモニタリング調査で潜ってきました。海藻は冬から秋にかけて生長しま

今年も暑い季節がやってきました。この時期は毎年、漁師の皆さんと一緒に海の保全活動を行っています。志和の海では磯焼けと呼ばれる現象によって海藻が減ってきており、海藻がなくなると魚やエビが生育しないという海になってしまっています。磯焼けの主な原因はウニによる被害とされています。そこで、保全活動ではこのウニを素潜りでひとつずつ拾い上げて駆除を行います。残念ながら磯焼けが進んでいる海のウニはほとんど身が入っておらず食用にはなりません。



回収したウニ



海上作業の様子

この調査は昨年夏の保全活動がどれだけ海藻の増加につながったかを確認する意味があり、通知表をもらいに行くようなものです。結果はというと、しっかり海藻が育っている姿が確認でき『よくできました』の判を押してもらえたようでした。同様にウニもたくさんいたので、この夏も気合を入れて潜っていきたいと思います。今年はこの活動を多くの人に知ってもらいたいと、活動風景を撮影した動画を四万十町公式YouTubeはじめ様々な媒体で発信していく予定です。志和のきれいな海中の様子や海を守るカッコいい男達の姿が観られると思いますのでぜひチェックしてみてください！

7月のイベント情報



2024年 どんご運動会
日時：7月21日(日)8:30-15:00頃
開催場所：四万十町大正中津川
申し込み締切：7月14日(日)
申し込み先：090-9700-7856(西本)
0880-27-0111(立岡)
※小雨決行



四万十町役場 にぎわい創出課
Tel: 0880-22-3281
Mail: 103050@town.shimanto.lg.jp
Address: 四万十町琴平町 16番 17号 (西庁舎 2F)